Desesperaciones No 38

Y Quienquiera Se Esfuerza A Entrar En El 13 de julio de 2016 Pastor, Brian Kocourek

El domingo hablamos sobre la Iglesia y el ahogamiento de la Palabra.

Hablamos de la apretura que el hermano Branham vio venir, que ocurriría en el momento en que el Concilio de Iglesias comience a endurecerse. Y mostramos cómo esa apretura no es nada comparada con la Palabra que está siendo ahogada en el creyente hoy por los cuidados de esta Vida, el engaño de las riquezas y otras cosas que entran y ahogan la palabra, para que la palabra no produzca ningún fruto.

Y la razón por la que este ahogamiento de la Palabra es peor que la apretura literal es porque la Vida Misma en la Palabra es mucho más preciosa que estos cuerpos que podrían recibir algunos problemas en una apretura literal que está ordenado a venir.

Que la Palabra sea ahogada para que no produzca fruto en el creyente es una restricción espiritual mucho peor que el cierre o la persecución de la iglesia, porque sin el Espíritu Santo en el creyente, estamos muertos mientras vivimos.

Ahora, eso no significa que no tenemos que preocuparnos por la apretura del que habló el hermano Branham, pero tener la Vida de la Palabra tan ahogada al punto que no produce nada es mucho peor que la persecución por la fe.

En la próxima cita de esta noche yo quiero que veamos que el hermano Branham creía que nuestra apretura es ordenada por Dios para exprimir el yo, fuera de usted mismo, para que usted pueda llegar al lugar donde puede dejar ir y dejar a Dios.

De Su sermón, Yo Sé 60-0417S P:47 El Hermano Branham dijo: Había demasiado de Ud. en Ud. al punto que Dios tuvo que exprimirlo por medio de pruebas. Mientras se pasa por ese momento es difícil; pero luego los cielos se despejan y uno ve el propósito de Dios. Entonces puede gritar: "Yo sé que mi Redentor vive y al fin se levantará sobre el polvo; y después de desecha esta mi piel, en mi carne he de ver a Dios". Estas pruebas son sólo por un momento y luego se disipan. Pero recuerden, son para su bien, para que Dios obtenga la gloria.

Noten que dijo "hay demasiado de Ud. en Ud.". Entonces Dios usa las pruebas para apretarles hasta que algo de eso que hay en Ud. se vaya, y vaya a Dios. Y así es como Dios lo hace.

Como dice la Escritura, "porque Dios es el que en vosotros produce así el querer como el hacer,"

A veces nos llenamos demasiado de nosotros mismos y Dios tiene que exprimirnos el yo para dejar espacio para que Su propia imagen surja en nosotros.

Leemos el domingo en el párrafo 119 del sermón del hermano Branham La Obra Maestra donde él dijo: "¡La Palabra es correcta!" La iglesia, tratando de apretarla ...

Observen en esta cita que Él nos está señalando la Palabra, y dice que es correcta, y luego agrega que "*La iglesia, tratando de apretarla para que quedara afuera*".

Ahora, ese es un pensamiento sobresaliente respecto a la "*Apretura*" que el hermano Branham menciona aquí, porque la otra cita mencionada es el concilio mundial de iglesias, y ésta también tiene que ver con la iglesia y la Palabra.

Él dijo: "¡La Palabra es correcta!" La iglesia, tratando de apretarla. Por lo tanto, la apretura tiene que ver con el rechazo de la Palabra de Dios por parte de la iglesia.

En realidad, no tiene nada que ver con Uds. ni conmigo excepto que somos los vasos en los que esa Palabra está cobrando vida, y por lo tanto para que la iglesia mantenga su control debe expulsar, echar fuera o de alguna manera anular la obra de Dios en nosotros.

Porque la Palabra de Dios es una Semilla, que el Sembrador plantó y cuando se planta en buena tierra, labrada y preparada, dará fruto y "*ese fruto para la edad es contra lo que la iglesia está en contra*". Porque el fruto es la enseñanza de la edad.

Ahora, *el hermano Branham usó la palabra apretura 65 veces* a lo largo de su ministerio, y en la mayoría de ellas está hablando de algo que está siendo apretado, como la Vida que estaba en Jesucristo siendo exprimida en el Calvario para que regrese al creyente.

Pero varias veces habla de *los efectos de la Palabra siendo expulsada por el sistema religioso de la iglesia*. La única cita a la que todos se refieren cuando habla de la apretura que está por venir está tomada de **Miren Hacia Jesús**, que el hermano Branham predicó en diciembre de 1963.

De este sermón, Miren Hacia Jesús 63-1229E P:16 él dijo: Así que ahora voy a decirles algo que no he dicho desde un principio. Y, eso es que... la cosa que hemos esperado por tanto tiempo (por lo menos muchos años, cuatro o cinco años, o tal vez más), el Tercer Jalón ahora ha sido vindicado, y estoy seguro que todos Uds. saben qué es. Ahora recuerden, nunca habrá una imitación de eso, porque no puede haber. ¿Ven?, no puede haber. Ya está en existencia. Y yo tengo... se me advirtió de esto, que pronto... Ahora en este mismo tiempo acaba de suceder, para poder identificar su presencia entre Uds., ¿ven?, pero no será usado en gran manera hasta que este Concilio comience a apretar. Y cuando lo haga, cuando eso suceda... Los pentecostales y demás, casi pueden imitar todo lo que se pudiera hacer. Pero cuando llegue ese tiempo, cuando venga la apretura, entonces Uds. verán lo que han visto temporalmente, ser manifestado en la plenitud de Su poder. ¿Ven?...

Así que aquí lo vemos hablando de que el concilio de iglesias se está endureciendo, y él llama a este endurecimiento una restricción. Ahora, continuemos con lo que él está diciendo en este sermón.

P:17 Ahora, yo debo continuar en el evangelismo. Así como fui comisionado al principio, debo seguir adelante. Por lo tanto, Uds. han tenido la Palabra y Uds. saben qué deben esperar y cómo mantenerse firmes. Yo debo continuar en el evangelismo. Y amigos míos, quédense quietos, y simplemente sigan adelante, pues la hora está aproximándose rápidamente, ¿ven?, cuando algo va a ser hecho. Ahora, Uds. podrían ver algunas cositas raras acontecerme. Nada pecaminoso, no me refiero a eso. Pero, quiero decir que es algo raro para la tendencia normal. Porque, a donde he llegado ahora en el ministerio, me estoy deteniendo aquí, observando ese sitio y esperando el tiempo para usarlo. Pero, va a ser usado. Y todos saben eso, pues tan cierto como el Primero fue identificado, así mismo el Segundo ha sido identificado. Y si Uds. piensan con cuidado, Uds. que son espirituales... Como dice la Biblia: "Esto es para aquel que tenga sabiduría". El Tercero está debidamente identificado. ¿Ven? Sabemos dónde está. Así que, el Tercer Jalón está aquí.

P:18 Es tan sagrado que no debo decir mucho acerca de él. Como Él me dijo en el principio, dijo: "De Esto, no digas nada". ¿Recuerdan eso, hace años? [La congregación dice: "Amén".—Ed.] Eso habla por sí mismo. ¿Ven? Pero Uds... He tratado de explicar los otros, y cometí un error. Esta será la cosa, que en mi opinión... No digo que el Señor me dice esto. Esta será una cosa quedará inicio a la fe de Rapto, para la partida. ¿Ven? ¿Ven? Y eso... Yo debo quedarme quieto sólo por un tiempito. Ahora recuerden, y los que están escuchando estas cintas, Uds. podrían ver tal cambio en mi ministerio inmediatamente, deteniéndome, no subiendo; deteniéndome. Estamos en la edad ahora, y no puede ser, no puede seguir más allá. Tenemos que esperar sólo un momento hasta que esto suceda aquí, que llegue hasta aquí, entonces viene el tiempo. Pero, está plenamente identificado.

P:19 Va a llegar un tiempo en—en esta nación, en que esta nación va a ejercer todo el poder que la bestia tenía antes de ella, la cual era la Roma pagana cuando llegó a ser Roma papal, ¿ven?, que esta nación hará eso. Apocalipsis 13 lo explica claramente. "El cordero subió de la tierra. La otra bestia subió del agua", aglomeraciones y multitudes de gente. Este cordero subió de donde no había gente. Un cordero representa una religión. El Cordero de Dios... Y recuerden, hablaba como un cordero. Era un cordero. Y luego, después de un tiempo, se con-... recibió poder y habló como un dragón; y ejerció todo el—el dragón, todo el poder que el dragón tenía antes que él. Y el dragón es "Roma", siempre. Entonces, ¿no lo ven? una denominación romana: "Una marca", una denominación protestante; "una imagen a la bestia", formando un poder que forzará a todos los protestantes, como una unión. Ud. tendrá que estar en ese Concilio de iglesias, o no va a poder tener compañerismo. O a—a...Bueno, prácticamente es—es de esa manera ahora. Ud. no puede ir a una iglesia y predicar a menos que uno tenga una tarjeta de compañerismo o alguna identificación.

P:20 Y ahora, en personas como nosotros, vamos a ser cortados completamente de todo eso, exactamente, porque ellos no podrán hacerlo. Se está apretando. Y entonces cuando llegue ese tiempo, y la presión llegue a tal grado de que Uds. sean echados fuera por la

presión, entonces fíjense en lo que estoy a punto de decirles en unos minutos. Observen el Tercer Jalón entonces, ¿ven?, y será absolutamente para los que están totalmente perdidos, pero será—será para la Novia y la Iglesia. Ahora, estamos más cerca de lo que parece. No sé cuándo, pero está muy, muy cerca.

Fíjense que está usando palabras que son expresivas pero que aún no definen claramente lo que va a suceder. A esto lo llama apretura, *apretar y presionar* y todo presionado. Estas son las palabras que usó para hablarnos de una condición que, según él, ahora está en camino con respecto a nuestra libertad de reunión y adoración.

Ahora, el domingo hablamos de *los afanes de esta Vida y del engaño de las riquezas y otras cosas que entran y ahogan la vida de la Palabra*. El Hermano Branham dijo que, esas cosas han venido sobre la iglesia y han presionado a la iglesia hasta que no queda nada más que una iglesia mundana.

Shalom 64-0112 P:43 La hora está sobre nosotros, oscuridad, densa oscuridad. Densa oscuridad sobre la gente ahora, eso es lo que es. ¿Qué significa todo esto? ¿En dónde estamos parados? ¿En qué hora estamos? ¿Qué tan cerca estamos de la Venida? Bueno, Uds. dicen: "Cuando todos tengan un avivamiento". No temáis, manada pequeña, a vuestro Padre le ha placido daros el Reino. Muy bien. ¿Qué significa? Dios ha comenzado a separar la Luz de las tinieblas, ¿ven?, presionándolas, como Él lo hizo en el principio, para mostrar el amanecer de un nuevo día. Las Edades de la Iglesia se están <mark>apagando</mark>. Discúlpenme. Las Edades de la Iglesia se están apagando. **Dios está** presionando la oscuridad en un lugar, tiene que hacerlo, para apagar las organizaciones eclesiásticas, apagar el mundo. El mundo está cubriendo la cosa completamente, y la mundanalidad ha tomado toda la cosa. Entonces, ¿no está Dios correcto? Por medio de las cosas del mundo, y el vestirse como el mundo, y actuar como el mundo, y vivir como el mundo, ¡es el mundo! Uds. no son del mundo, pequeñitos. Uds. son del Cielo. Este no es su hogar. ¿Por qué debería yo de mirar, nosotros personas mayores, tratar de mirar hacia atrás y ser jóvenes otra vez? No podemos hacer eso. Pero estamos mirando hacia adelante, no mirando hacia atrás. Mirando aquí, lo que ha sido, y queremos saber lo que va a ser. Y estamos esperando esa hora, esforzándonos en eso.

Entonces vemos que esta presión es el mundo y la mundanalidad sobre la iglesia y Dios está permitiendo que separe la Luz de las tinieblas tal como lo hizo en el principio para mostrar que se acerca un Nuevo Día.

De su sermón, **Shalom 64-0119 P:31** El Hermano Branham dijo: "Dios en el principio separó la luz de las tinieblas. Él siempre ha hecho eso. ¿Qué es lo que El hace? **El, por fuerza**, **por medio de la luz venidera, El presiona la oscuridad al otro lado de la tierra. Y eso es exactamente lo que está aconteciendo hoy**. Es un poco antes del día. La estrella de la mañana ha salido para anunciar el día venidero. Y el Espíritu Santo está mostrando Su Luz. **Vendrá un tiempo cuando la Luz y la oscuridad tendrán que ser separadas, una de la otra**. La iglesia y su orden tomarán el orden del día; **mas Cristo y Su Luz - Palabra**

de promesa se irán en el Rapto. Esa es la única cosa que les queda por hacer. Es un día... Hoy es el amanecer de un día nuevo, para muchos que esperan Su Venida.

Y del sermón Shalom 64-0112 P:19 el hermano Branham dijo: "La diferencia es así como fue en el principio, cuando había densas tinieblas sobre la tierra. Y el Espíritu de Dios se movía sobre la faz del agua y dijo: "Sea la luz". Y separó Dios la luz de las tinieblas. Y yo creo que ahora estamos viviendo en esa hora de nuevo, cuando Dios está separando la Luz de las tinieblas, y Él las está presionando al otro lado del mundo, <mark>para que la Luz pudiera ser manifestada</mark>. Y estamos... Entonces, la–la Iglesia: la razón que yo dije "Shalom" a ellos, es porque eso es la Paz de Dios. Eso es lo que quiero traerles a Uds. en esta mañana, para el año nuevo; no mirando hacia atrás, pero estamos mirando hacia adelante, hacia el amanecer de un nuevo día, en donde hay algo grande que está adelante de nosotros, en donde los años han sido el gozo de lo que hemos esperado, **la apremiante venida de la gran Luz**. Y ahora podemos verla abriéndose paso sobre el horizonte, la esfera horizontal; está abriéndose paso entre lo mortal y lo inmortal. La vemos abriéndose paso entre los cielos y la tierra, entre una tierra enfermisa y un mundo angustiado, a un día resplandeciente de una Vida inmortal y un cuerpo inmortal y una tierra inmortal que nunca pasará. Es-es "Shalom", a la-a la Iglesia. Ahora, es el tiempo de Luz viniendo a los creyentes, pero una densa oscuridad para la gente.

Entonces vemos que *esto es obra del Señor y es maravilloso a nuestros ojos*. Dios está alejando la oscuridad mediante la Luz, y la iglesia tiene que responder a lo que Dios está haciendo y *ahí es donde surge la presión*. *Deben hacerlo para salvar sus propios reinos*, y por eso arrojan fuera la Palabra, la oprimen.

Ahora, no dijo que la iglesia católica es la única responsable de la restricción, pero dijo que cuando *el concilio comience a endurecerse*, y ese concilio el hermano Branham llamó a la federación de iglesias. Pero lo que sabemos de la apretura es que es una apretura y él también lo llamó presión y dijo que Dios lo está haciendo, entonces, ¿a qué le tenemos miedo?

Hay un propósito para todo lo que Dios hace. Así que *shalom*, *paz*. Hay descanso bajo el séptimo sello.

Y en el mensaje que hemos estado estudiando llamado **Desesperaciones 63-0901E** el Hermano Branham dijo en el **P:31** "Ahora, voy a darles mi tema, mientras están—están—están buscando. Mi tema esta noche es **Desesperación**. Y yo ... **Desesperación**, y miren, Uds. saben lo que es desesperación. Y ahora vamos a leer de **Jeremías el capítulo 29, el versículo 10**. Porque así dijo Jehová; Cuando en Babilonia se cumplan los setenta años, yo os visitaré, y despertaré sobre vosotros mi buena palabra, para haceros volver a este lugar. Porque yo sé los pensamientos que tengo acerca de vosotros ... (¿No es dulce eso?) ... dice Jehová, pensamientos de paz, y no de mal, para daros el fin que esperáis. Entonces me invocaréis, y vendréis y oraréis a mí, y yo os oiré; Y me buscaréis y me hallaréis, porque me buscaréis de todo vuestro corazón. Y seré hallado por vosotros, dice

Jehová, y haré volver vuestra cautividad, y os reuniré de todas las naciones, y de todos los lugares adonde os arrojé, dice Jehová; y os haré volver al lugar de donde os hice llevar ¡De nuevo a Pentecostés! Yo mismo incluí eso. No dice así; quería referirle eso a la Iglesia. Lucas 16, comenzando en el versículo 15, o el versículo 16. La ley y los profetas eran hasta Juan; desde entonces el reino de Dios es anunciado, y todos se esfuerzan por entrar en él. "Todos se esfuerzan por entrar en Él". No se entra allí fácilmente, sino que hay que esforzarse para entrar. ¿Ven?

Entonces, como Uds. ven, es necesario que venga una presión para que la gente se *desespere* con respecto al Reino de Dios. Todo hombre no sólo debe llegar a ello, sino que *debe esforzarse por entrar*.

Recuerden lo que el hermano Branham citó aquí en **Lucas 16:16** La ley y los profetas eran hasta Juan; desde entonces el reino de Dios es anunciado, Noten que Jesús dijo, y todos se esfuerzan por entrar en él.

Más Que Salomón Está Aquí Ahora 64-0306 P:63 Cualquiera que maneje mirando sólo en el retrovisor sufre un accidente. Y eso es lo que pasa con la iglesia hoy en día, está mirando en el retrovisor a lo que ya fue. Con razón está accidentada. Nunca... Pablo dijo: "Prosigo a la meta del supremo llamamiento, yo salgo. Voy hacia adelante". Yo sé que el Sr. Moody fue un gran hombre, el Sr. Wesley fue un gran hombre, el movimiento pentecostal, el movimiento bautista, fueron tremendos; pero sigamos adelante a la meta del supremo llamamiento en Cristo. No estén mirando por el retrovisor allá a cuarenta años atrás, miren a lo que es en esta noche. Miren a lo que la Escritura promete en esta noche. El sí les prometió a ellos en aquel día, pero nosotros estamos viviendo aún más allá ahora. Estamos avanzando.

Nuevamente de su sermón **Desesperaciones 63-0901E P:102** el hermano Branham está citando las Escrituras y dice: "¡Desesperación! "Cuando me buscareis de todo vuestro corazón, entonces escucharé". ¿Ven? ¡El Reino! "La ley y los profetas fueron hasta Juan. Desde entonces, el Reino de Dios ha sido anunciado, y quienquiera se esfuerza a entrar en él". Uno no simplemente se para por allí y dice: "Levántame por el cuello, Señor, y empújame hacia adentro". Uno se esfuerza por entrar Allí. Uno se desespera, es entre la Vida o la muerte".

Y de Eventos Modernos Son Aclarados Por Profecía 65-1206 P:108, dijo: "Pero permítanme decirles, yo no estoy tratando de decirle a la gente que abandone la iglesia o...yo—yo quiero que vayan a la iglesia: "No dejando de congregarse". Pero lo que estoy tratando de decirles que hagan es que persistan en entrar en el Reino de Dios. Tomen estas cosas, el mundo, iglesia... Pentecostales, Uds. se están volviendo demasiado mundanos. Están conformándose demasiado al mundo. Es tan fácil, continúan mirando la televisión y todas estas cosas, y de la manera que ellos lo están haciendo, y todo esto, y cuando menos lo piensan...Los seminarios, las escuelas están comenzando a ceder aquí y allá, y en esto, aquello, y lo otro, y cuando menos lo piensan...Tiene que venir de esa manera. La iglesia pentecostal, esa ha sido mi apoyo más grande, yo no puedo decir nada

en contra. Pero por eso es que clamo: "¡Mis hermanos, sálganse"! Pablo, tú no tienes las reuniones como antes tenías. La gente no es como antes. Pero Jesucristo es el mismo, entremos en El.

Ahora, me gusta la siguiente cita porque en ella vemos que *Jesús también pasó por una apretura para que el Espíritu Santo fuera exprimido de Él*, para que pudiera regresar a usted y a mí, me gusta mucho *que se exprima un dulce perfume del Lilly y la rosa para crear un perfume de hermoso olor*.

Dedicación del Edificio, al Señor 59-0708M P:37 Y la gran y bella vida que nuestro Señor vivió fue un instrumento en las manos de Dios. Pero nunca podría ser un perfume hasta que Él fuera quebrantado, y molido, y escupido, y exprimir la Vida de Él en el Calvario. Eso hizo la unción para nosotros. Él era el Lirio de los Valles. ¿Qué obtenemos de los lirios? Opio. ¿Qué hace el opio? Calma el dolor. Lo pone a dormir en una tierra de sueño. ¿Qué hace el Espíritu? El opio del Espíritu Santo calma todo dolor, quita toda lagrima, enmienda todo dolor de corazón. El Lirio de los Valles...

Ahora, observen que él dijo que *Cristo Jesús también pasó por una apretura*, y fíjense que su apretura también fue provocada por la iglesia de su día viniendo contra Él.

El apóstol Pablo dijo en **Filipenses 3: 14** prosigo a la meta, al premio del supremo llamamiento de Dios en Cristo Jesús.

Y esta palabra presión también se usa en **2 Corintios 1: 8** Porque hermanos, no queremos que ignoréis acerca de nuestra tribulación que nos sobrevino en Asia; pues fuimos abrumados sobremanera más allá de nuestras fuerzas, de tal modo que aun perdimos la esperanza de conservar la vida.

La palabra presión fue traducida de la palabra griega "dioko", y significa presionar, ejercer, presionar hacia adelante o perseguir, y la encontramos utilizada en más de 70 Escrituras de las cuales leeré varias. Para concluir.

Mateo 10: 23 Cuando os <u>persigan</u> en esta ciudad, huid a la otra; porque de cierto os digo, que no acabaréis de recorrer todas las ciudades de Israel, antes que venga el Hijo del Hombre.

Mateo 23: 34 Por tanto, he aquí yo os envío profetas y sabios y escribas; y de ellos, a unos mataréis y crucificaréis, y a otros azotaréis en vuestras sinagogas, y **perseguiréis** de ciudad en ciudad;

Mateo 5: 10 Bienaventurados los que padecen persecución por causa de la justicia, porque de ellos es el reino de los cielos.

Mateo 5: 11 Bienaventurados sois cuando por mi causa os vituperen y os **persigan**, y digan toda clase de mal contra vosotros, mintiendo.

Mateo 5: 12 *Gozaos y alegraos, porque vuestro galardón es grande en los cielos; porque así* **persiguieron** *a los profetas que fueron antes de vosotros.*

- **Mateo 5: 44** Pero yo os digo: Amad a vuestros enemigos, bendecid a los que os maldicen, haced bien a los que os aborrecen, y orad por los que os ultrajan y os **persiguen**;
- **Lucas 21: 12** Pero antes de todas estas cosas os echarán mano, y os **perseguirán**, y os entregarán a las sinagogas y a las cárceles, y seréis llevados ante reyes y ante gobernadores por causa de mi nombre.
- **Juan 15: 20** Acordaos de la palabra que yo os he dicho: El siervo no es mayor que su señor. Si a mí me han **perseguido**, también a vosotros os **perseguirán**; si han guardado mi palabra, también guardarán la vuestra.
- **Juan 5: 16** Y por esta causa los judíos **perseguían** a Jesús, y procuraban matarle, porque hacía estas cosas en el día de reposo.
- **Hechos 22: 4** Perseguía yo este Camino hasta la muerte, prendiendo y entregando en cárceles a hombres y mujeres;
- **Hechos 22:7** y caí al suelo, y oí una voz que me decía: Saulo, Saulo, ¿por qué me persigues?
- **Hechos 7: 52** ¿A cuál de los profetas no **persiguieron** vuestros padres? Y mataron a los que anunciaron de antemano la venida del Justo, de quien vosotros ahora habéis sido entregadores y matadores;
- Romanos 12: 14 Bendecid a los que os persiguen; bendecid, y no maldigáis.
- **1 Corintios 4: 12** Nos fatigamos trabajando con nuestras propias manos; nos maldicen, y bendecimos; padecemos **persecución**, y la soportamos.
- 2 Corintios 4:9 perseguidos, mas no desamparados; derribados, pero no destruidos;
- **Gálatas 4: 29** Pero como entonces el que había nacido según la carne **perseguía** al que había nacido según el Espíritu, así también ahora.
- **Gálatas 5: 11** Y yo, hermanos, si aún predico la circuncisión, ¿por qué padezco persecución todavía? En tal caso se ha quitado el tropiezo de la cruz.
- **Gálatas 6: 12** Todos los que quieren agradar en la carne, estos os obligan a que os circuncidéis, solamente para no padecer **persecución** a causa de la cruz de Cristo.
- **Filipenses 3: 14** prosigo a la meta, al premio del supremo llamamiento de Dios en Cristo Jesús.
- **2 Timoteo 3: 12** Y también todos los que quieren vivir piadosamente en Cristo Jesús padecerán persecución;
- **Apocalipsis 12:13** Y cuando vio el dragón que había sido arrojado a la tierra, persiguió a la mujer que había dado a luz al hijo varón.
- Noten que la mayoría de las veces *Dioko* se traduce como *perseguir* o *persecución*, que es lo que uno le hace al otro, pero sólo unas pocas veces se traduce como *presionar* que es lo que nos hacemos a nosotros mismos *presionar* en la Palabra.

En otras palabras, es una actitud de vivir, morir, hundirse o nadar la que debemos tener, como solía decir tan a menudo el hermano Vayle.

Ahora, la palabra prensión significa: comprimir o apretar, pesar mucho; sujeto a presión.

Y la palabra perseguir significa: perseguir con trato acosador u opresivo, especialmente por razón de creencias religiosas o políticas, origen étnico o racial. 2. molestar o molestar persistentemente.

Vamos a orar.

Traducido Por: Hno. Mario Nina Marzo, 2024 Santa Cruz de la Sierra, Bolivia